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N i e der sc hr i f t  

über die 24. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 23.02.2022, 19:30 Uhr, 

Videokonferenz 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  
Weber, Harald  

Gäste 
Ullrich, Kerstin  

Verwaltung 
Boltenhagen, Konstantin  
Kratz, Nina  
Rößler, Matthias  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Klohr, Roger  
Poisson, Emilie  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
 
 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Sachstand der Abteilung Tiefbau zum Ausbau der Haardter Straße  
  
2.  Informationen zu Mobility on Demand auf der Haardt  
  
3.  Bauangelegenheiten  
  
4.  Verkehrsangelegenheiten: Parksituation an der Althart Ecke Eichkehle  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste und die 

Unterstützung von Seiten der Verwaltung. 

Frau Kerbeck stellt außerdem die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

Einwände gegen das Protokoll aus der letzten Sitzung gibt es keine. 

Die Ortsvorsteherin stellt den Antrag, wegen Dringlichkeit zwei zusätzliche 

Tagesordnungspunkte einzufügen.  

Neu dazu kämen unter Top 4 öffentliche Verkehrsangelegenheiten; Parksituation an der 

Althart Ecke Eichkehle und unter Top 6 nicht öffentlich noch einmal 

Verkehrsangelegenheiten. 

Dem stimmt der Ortsbeirat einstimmig zu und die neuen Punkte werden aufgenommen. 

 

 
TOP 1  

Sachstand der Abteilung Tiefbau zum Ausbau der Haardter Straße 

 

 

 

Frau Kerbeck erklärt kurz die umfangreichen Eckpunkte des Ausbaus und gibt das Wort an 

den Abteilungsleiter Tiefbau. 

Der Baubeginn wird im April 2022 sein und die voraussichtliche Baudauer wird geschätzt auf 

vielleicht Ende 2023. Allerdings ist bei einem solchen Ausbau die genaue Dauer im Vorfeld 

nur sehr schwer einzuschätzen, daher ist dies nur ein grober Rahmen. 

Besprochen werden ausführlich die einzelnen Bauabschnitte mit ihren Bauschritten. 

Begonnen wird aus Richtung des Rosengarten und mit den Gas- und Wasserleitungen. Auch 

die Erreichbarkeit der privaten Grundstücke während der Bauphasen wird erklärt.  

Eine Zugangsmöglichkeit wird immer zu Fuß und als Rettungsweg gewährleistet sein, aber 

vielleicht tageweise nicht immer mit dem eigenen PKW. 

Auch werden alle Hausanschlüsse kontrolliert und bei Bedarf erneuert. Es werden 55 

Parkplätze erhalten bleiben und 14 neue Bäume geplant. Insgesamt fallen 9 Parkplätze weg. 

Gesprochen wird auch über die Fußgängerampel, Leerrohre für zukünftige Glasfaserkabel, 

die neue 30er Zone bereits ab der Ampelkreuzung Gimmeldinger Straße und die neuen 

Gehwege. 

Es kommt die Frage nach der Busanbindung während der Bauzeit in diesem Teil der Haardt 

auf. Die Frage wird im Tagesordnungspunkt 2 wieder aufgegriffen werden. 

Die Ortsvorsteherin bedankt sich ganz herzlich für die aufschlussreichen Informationen der 

Fachabteilung. 
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TOP 2  

Informationen zu Mobility on Demand auf der Haardt 

 

 

 

Hier gibt Frau Kerbeck das Wort an die Ansprechpartnerin von MoD Holding GmbH und 

begrüßt sie herzlich. 

Sie spricht über die genauen geografischen Stellen der Haltepunkte auf der Haardt. Auch 

über die Anbringungsoptionen der Schilder. Sie erklärt ausführlich die Anmelderegistrierung, 

Zieleingabe und Buchungsübersicht per App. Die Frage aus dem Ortsberat nach Alternativen 

für Ältere, die nicht mit einer App arbeiten, beantwortet sie mit der schon in der Praxis 

bewährten Nummer des Servicetelefons, die auch auf allen Haltepunkten abgedruckt steht. 

Angefragt wird vom Ortsbeirat auch ein zusätzlicher Haltepunkt im oberen Bereich des 

Meisentals für ältere Menschen und Wanderer. Dies wird in der nächsten 

Nachverdichtungsphase als Vorschlag mit aufgenommen werden. 

Außerdem wird bei Besitzern von VRN-Tickets (Jobticket, Seniorenkarte, Schülerkarte) über 

die Anrechnung gesprochen. Hier wird dann nur noch der Qualitätszuschlag fällig. 

Gesprochen wird noch über Infoveranstaltungen, Plakatwerbung, Gepäck- oder Mitnahme 

von Einkäufen im Fahrzeug und zukünftiges autonomes Fahren.  

Frau Kerbeck bedankt sich herzlich für die hilfreichen Informationen! 

 

TOP 3  

Bauangelegenheiten 

 

 

 

3.1.:  Bauvoranfrage: Errichtung bzw. teilweiser Rückbau einer Holzterrasse im  

Mandelring 163, 67433 Neustadt a.d.Wstr., Flurstück: 852 

Diese Bauvoranfrage lag dem Ortsbeirat vor und nimmt dieser zur Kenntnis. 

 

TOP 4  

Verkehrsangelegenheiten: Parksituation an der Althart Ecke Eichkehle 

 

 

 

Frau Kerbeck informiert über einen stattgefundenen Ortstermin und das dort gewünschte 

zeitlich begrenzte (von Werktags 7-17 Uhr) Halteverbot am Engpass der Straße Richtung 

Steinbruch in Höhe „An der Althart 1“. 

Dies wird kurz besprochen und der Ortsbeirat stimmt dem Haltverbot an dieser Stelle 

einstimmig zu. 

Abstimmung: 11 Stimmen mit Ja, keine Neinstimmen und keine Enthaltungen. 
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TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

5.1.:  Stadtdörferprojekt: Aktuelle Informationen 

Für die Fördermittel ist leider noch keine Zusage da, die Arbeitsgruppen sind schon 

sehr aktiv (Dorfmittelpunkt, mobiler Dorfladen, Plätze in Haardt und Bewegung und 

Begegnung am Ludwigsbrunnen). Zum Foodtruck und Dorfladen gibt es derzeit eine 

Haushaltsbefragung. Die Ergebnisse werden von M-Punkt ausgewertet werden.  

Nach Förderzusage wird zuerst das Pilotprojekt „Beschattung Dorfplatz“ in Angriff 

genommen. Frau Kerbeck wird alle bei Neuigkeiten auf dem Laufenden halten. 

5.2.: Gefällte Bäume vor der Kirche 

Hier wurden aus Sicherheitsgründen zwei Bäume gefällt und es wird ein neuer großer 

Strauch (Hartriegel) gepflanzt werden. Die restliche Gestaltung findet im Zuge des 

Stadtdörferprojektes statt. 

5.3.:  Sachstand Wolf´sche Anlage 

Die Anlage war die ganze Zeit gesperrt, auch wenn die Sperrbänder seit längeren 

nicht mehr ausreichend gespannt waren und von einer Sperrung nur noch teilweise 

gesprochen werden konnte. Hier wird nun durch die Fachabteilung die 

Verkehrssicherheit wieder hergestellt und dann die Sperrung aufgehoben. Dann 

werden zusammen mit der Haardter Fördergemeinschaft Bänke, Plätze und 

Hinweisschilder neu gestaltet. Von Ortsbeiratsmitglied Herrn Sobirey wird angemerkt, 

dass er privat schon des Öfteren Brombeerhecken auf dem öffentlichen Zuweg 

zurückgeschnitten hat und diese bitte ebenfalls regelmäßig von der städtischen 

Fachabteilung zurückgeschnitten werden sollten und nicht nur von privat. 

5.4.: Sturmschaden an einem Baum am „Bermuda-Dreieck im Herrenletten“ 

Frau Kerbeck informiert hier dass ein Baum umgefallen ist und entfernt wurde. Die 

Fachabteilung hat verschiedene Vorschläge zur Neupflanzung gemacht. Zu einem 

späteren Zeitpunkt wird der Ortsbeirat sich für eine Baumart entscheiden. 

5.5.: Anfrage der SPD Fraktion zur ehem. Fachklinik und dem bestehenden Raum für die 

Ortsverwaltung im Keller: 

 Hierüber wird kurz gesprochen und die SPD-Fraktion wird hierzu in der nächsten 

Sitzung einen Antrag einreichen. 

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz   
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